

Warum wurde die Berliner Mauer gebaut und war sie wirklich nötig?

Die vier Siegermächte des Zweiten Weltkriegs, USA, Sowjetunion, Großbritannien und Frankreich, teilten Deutschland in vier Besatzungszonen auf. Jede Besatzungszone wurde kontrolliert von einem von den vier Ländern. Berlin wurde auch in vier Sektoren aufgeteilt. Die sowjetische Besatzungszone wurde eine kommunistische Diktatur, wohingegen die anderen Besatzungszonen kapitalistische wurden. Die demokratischen, alliierten Siegermächte und die kommunistische Sowjetunion stritten über die Regierung des Landes. Bis Ende 1949 hatten Ost- und Westdeutschland getrennte Regierungen gebildet und während der fünfziger Jahre hat die Lücke zwischen Osten und Westen erweitert. Während des Krieges wurde Westdeutschland zerstört, aber nach dem Krieg hat es sich verändert und es erlebte einen Wirtschaftsaufschwung. Es war wie ein Phönix aus der Asche. In Westberlin und West Deutschland gab es viel Wiederaufbau, aber im Osten war die Nahrung und Wohnungsbeschaffung knapp. Die Leute begannen mit ihrem Fuß zu wählen - sie flohen nach dem Westen. "Ich hatte keinen Grund in meinem Heimatland zu bleiben" sagte Walter Kocher, nach seiner ostdeutschen Firma von der Regierung beschlagnahmt wurde. Bis 1961 flohen hunderte von Menschen den kommunistischen Ost-Berlin nach einem besserem Leben im kapitalistischen Westen.

Die Wirtschaft des Ostdeutschlands litt, weil gebildete Menschen vom Osten zum Westen gingen. Ostdeutschland bot das Gratisbildungswesen, aber Menschen ausnützten diese Gelegenheit. Sie wurden im Osten gebildet und im Westen beschäftigt, weil sie bessere Bezahlung bekamen. Zwischen den Jahren 1954-1960 litt Ostdeutschland ein Aderlassen von Talenten. Während dieser Periode zogen 4 600 Ärzte, 15 885 Lehrer, 738 Universitätslehrer, 15 536 Ingenieure und Techniker von Ost- nach Westdeutschland. Insgesamt wurde dieses 36 579 Menschen mit akademischen und berufsmäßigen Qualifikationen, und auch 11 705 Studierende. Diese hoch qualifizierten Menschen erhielten ihre Ausbildung auf Kosten Ostdeutschlands. Natürlich war so eine Situation unhaltbar für Ostdeutschland. Mehr als 3 Milliarden ging vom Ostdeutschland zu einem besseren Leben im Westen weg. Während des kalten Krieges benutzten die Westmächte Berlin als ein Spionagezentrum, um den Ostblock zu bespitzeln. Solange die Grenze offen war, konnten diese Länder in den russischen Sektor kommen. 1960 gab es etwa 80 Spionagezentren, die gegen den Ostblock kämpften. Im Hintergrund diesen "Stillen Krieges" wurden die Berliner Mauer gebaut. Sie teilte Ost von Westberlin um "Bürger vor Kapitalismus zu schützen". Die kommunistische Regierung wußte dass sie mußte etwas machen, um diese Abwanderung und Spionage aufzuhören.

Am frühen Morgen des 13. August begann Westdeutschland Ostberlin von Westberlin mit Stacheldraht und Panzersperre abzusperren. Eine niedrige Stacheldrahtschranke wurde zwischen Osten und Westen gehängt. Innerhalb einer Woche haben die Arbeiter die in einer niedrigen Mauer durch die Stadt zementiert. Auf Grund der Schnelligkeit des Erbauens dieser Mauer wurden viele Familien getrennt und sie konnten sie 28 Jahre lang nicht sehen. Niemand konnte ihre Familienmitglieder besuchen, die auf der anderen Seite der Mauer lebten. Deutschland wurde in zwei Hälften geteilt

Die spannende Frage ist für mich ist, ob die Mauer erstens einmal ? War es eine riesige Geld- und Lebensverschwendung, um diese Mauer zu schaffen und erhalten. Vor allem, weil sie 28 Jahre später dramatisch abgerissen wurde.

Die Mauer trennte Familien, die kein Kontakt miteinander haben konnten. Diese Halbierung der Familien führt zu sogar größer Gefühl des Unbehagens und der Unzufriedenheit in Deutschland. Viele Leute versuchten die Grenze zu überqueren und insgesamt 246 Leute starben in den Händen der Mauer. Trotz allem schafften viele die Grenze zu überqueren. Immer mehr glänzend Pläne wurden ausgeheckt. Eine Frau verstak unter eine Kühlerhaube eines Pkw und zwei Familien schwebten über die Grenze in einen Heißluftballon so groß wie ein Haus. 10,000 Ostdeutsche versuchte Deutschland zu fliehen und herum 5,000 haben es geschafft. Das Misstrauen zwischen Russland und die USA verstärkte wegen der Mauer, weil keiner von den Ländern wusste, was das andere machte. Dieses Misstrauen war einer von den Hauptfaktoren des kalten Kriegs.

Alle dieser Tatsachen zeigen, dass die Mauer einen großen Fehler war. Die Regierung hätte Geld für ostdeutsche Wohnungsbeschaffung und Wohnverhältnisse ausgeben können. Vollbeschäftigung, kostenlose Erziehung und Gesundheitsfürsorge genügt nicht. Die Ostdeutsche konnten immer noch den Westen mit seiner Freiheit und Reichtum sehen.

Aber es ist nicht so einfach wie das. Die Mauer darf jetzt vergeblich scheinen, aber es hätte vielleicht mehr Wert, als man verstehen kann. Die Mauer bewahrte Frieden, als ein anderer Krieg nahe bevorstehend war. Sie führte zu einem dauerhaften Frieden. Sie wurde errungen, weil Ostdeutschland die Abwanderung der Ostdeutschen versuchte zu ein Ende machen. Das ironische daran ist, dass die Mauer wurde gebaut, um die Ostdeutsche im Ostberlin zu halten, während der Grund für ihren Untergang der gleiche war.